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上田東ロータリークラブ

“ロータリアン”であることを誇りに　“ロータリーライフ”を楽しみ

“ロータリー”の喜びを広めましょう
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チャイルドラインの活動について

チャイルドラインうえだ

運営委員会

運営委員長　小林　彰様

事務局次長　茅野浩恵様

　チャイルドラインは18歳以下のこどもたちの話を聴く

ために、39都道府県68団体が交代で毎日16時から21時

まで活動中です。チャイルドラインうえだは、2006年

から電話受付を開始し、今年度で18年目になります。

　長野県には5つのチャイルドラインがあり、立ち上げ

から県の次世代サポート課との協働事業として活動して

おり、教育委員会・各自治体の協力も頂いております。

　子どもたちがチャイルドラインを利用する方法は3つ

あります。ひとつは、電話です。年間18万件の着信があ

ります。二つ目はチャットです。2022年度は13万件の

訪問件数がありました。三つ目は、「つぶやく」欄に書

き込む方法です。これはチャイルドラインの㏋上の欄に

24時間いつでも書き込むことができ、2022年度の書き

込み件数は2万件にありました。

　子どもたちからの話の内容は、多岐にわたります。私

たちはどんな話しでもまず受け止めることから始めます。

そして一緒に考え、気持ちを整理し、解決するための一

歩を踏み出せるように寄り添います。

　チャイルドラインには大きく二つの役目ががあります。

1つ目は今述べた通り、子どもたちの話を聴き『心の居

場所』として寄り添うことです。

　もう1つは、子どもたちの現状を身近な大人の方たち

に知ってもらうための活動をすることです。

　一つの例として、厚生労働省の「人口動態統計」都道

府県別20歳未満の自殺死亡比率グラフを見て頂くと、長

野県が高い水準にあることが分かります。また、全国の

小中高生の自殺者数は2022年過去最高の514人でした。

　つい先日発表の2023年のデータでは504人で、その内

13人の小学生が自らの命を絶っています。こういった現

実に対して、大人に何ができるのかと子どもたちに問う

と、「話を聴いてほしい」「話を最後まで聴いて否定しな

い」との答えでした。子どもたちの思いに応えるために

チャイルドラインは微力ながら地道な活動を続けており

ます。

　2020年2月に初めて皆様の例会でお話をさせていただ

きました。そのご縁で毎年欠かさず賛助会員としてご支

援くださっている会員の皆様にはこの場をお借りしてお

礼申し上げます。未来を担う子どもたちを社会全体で支

える活動のために更なるご支援のほどよろしくお願いい

たします。
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●司　　会 丸山浩治君

●斉　　唱　「四つのテスト」

●ゲ ス ト 小林　彰様（チャイルドラインうえだ運営委員長）

　　　　　　茅野浩恵様（チャイルドラインうえだ事務局次長）

　　　　　　趙　天澍君（米山奨学生）

●ラッキー賞　白井正博君（季節のアレンジ花）

●友 愛 賞 栁澤　誠君（山本君よりお菓子「薫るバター」）

　　　　　　手塚たつ子　（母袋卓郎君より叶匠寿庵のお菓子）

　　　　　　倉島　博君（母袋創一君より柳町屋アップル焼きドーナツ）

さ
ん

母袋卓郎「滋賀県大津市に本社のあるお店。あんこ菓子です。」



［次週のプログラム］ 2月14日（水）曜日変更、2月17日（土）IM・会員セミナー、2月21日（水）休会

■会長挨拶　　　　　　　　　　　　　上原　達 会長

　今日は、この場をお借りして、昨年来

保険業界を騒がせているビッグモーター

社と損保会社の問題と保険引き受けの際

のカルテル問題に対し、金融庁から業務

改善命令が出されましたので、私も保険

業界に携わる一人として皆さんに報告さ

せていただきます。

　今回のBM問題は大まかに２つに分かれると思います。

　一つは、お客様に、ＢＭ社への修理・車検・新車の斡

旋、誘導をする見返りとして、損保会社が特に自賠責保

険（自動車損害賠償責任保険）の契約をその実績に応じ

て供与を受けていた。またそのために出向者も数多く出

し、癒着した関係になっていた点になります。

　二つ目は、お客様の修理に入った車を故意にキズを付

け修理代を過大請求し保険会社から保険金を受け取るこ

とが頻繁に行われていた保険金の不正請求案件になりま

す。二つ目については、これは完全に犯罪行為となるた

め法的な観点から罰せるべきではないかと思います。

　このような案件が発覚していたにも関わらず長年改善

策を取ってこなかった点に危機感を全く感じません。金

融庁による保険会社への立入り検査が１月に終了して、

25日には早々に中心的だった損害保険ジャパン㈱及び

SOMPOホールディングス㈱に業務改善命令が発出され

ました。責任を取る形で、損保ジャパンとSOMPOホー

ルディングスの社長はそれぞれ辞任することになり役員

も一新されるとのことです。

　1月26日には、大企業向けの火災保険・賠償責任保険

等の引受にカルテル（保険料調整行為）を行っていた、

東京海上日動火災保険㈱、三井住友海上保険㈱、損害保

険ジャパン㈱、あいおいニッセイ同和損害保険㈱に対し

ても業務改善命令が出されました。これらの事は、お客

様を不安、不快な思いにさせ、同じ保険商品を取り扱い、

販売する私たち代理店の信用までも揺るがすような深刻

な事態であると考えております。

　今回のこうした問題はBMや大企業のカルテルに限ら

ず、利益相反する企業が保険代理店を兼営している業界

の構図に一番の問題があると思います。私たち保険代理

店が所属する一般社団法人日本損害保険代理業協会でも

保険会社の取り組みがしっかり機能し適切に行われてい

るか、再び同じことを繰り返さないために業界を挙げて

取り組んでいきます。

【保険の豆知識】過日、全国版のニュース報道にもなっ

た、長野県議会議員の無免許運転で相手の方が骨盤骨折

をした人身事故について「自動車保険が使えるのか？」

とのお問い合わせを頂いておりますのでお答えします。

　被害に遭われた方の被害者救済の観点から仮免許・無

免許・酒気帯び運転について対人・対物賠償責任保険で

は保険金をお支払いいたします。ただし自賠責保険（自

動車損害賠償責任保険）のご契約がある場合になりま

す。車検切れ等の理由で自賠責保険の契約がない場合は、

自賠責保険に入っていた場合に本来治療費と支払われる

はずであった120万円までは当事者に自己負担いただき、

それを超えた部分が任意保険の対人賠償からのお支払い

となります。

　しかし車両保険・人身傷害保険・自損事故傷害特約・

無保険傷害特約・搭乗者傷害特約などは無免許運転・酒

気帯び運転では保険金支払いの対象にはなりません。

　是非知っておいていただきたいと思います。

■出席報告

飯島（裕）、石井、上原、遠藤、北村、倉島、後藤、小林、

塩之入、白井、関、滝澤、玉井、塚田、手塚（た）、松山、

宮坂、宮澤、母袋（創）、母袋（卓）、栁澤亨、栁澤誠、山寺、

山本、渡辺

※母袋創一君／小林彰様、本日の卓話よろしく願います。

※渡辺敏成君／23日のコンペ、参加をよろしくお願いしま

す。寒さで固まった体を動かしましょう。

※母袋卓郎君／暦の上ではもうすぐ春。最も寒い時期か

ら一歩一歩春の訪れを見つけましょう！

本日の金額／32,000円　　累計／850,000円

ニコニコ B O X （敬称略）

本　日

前々回

正会員数 ベース 欠席 メイク 出席率

49 45 16 ― 64.44％

49 47 14 9 89.36％

栁澤　誠君

R5年7月5日入会
行政書士栁澤誠事務所

「どうにかなるさ」です。基

本的に楽観的な性格なので、

日頃から壁にぶつかっても、

どうにかなるだろうと思って

過ごしています。最近は自分

に甘くなりすぎと反省しているところです。

　そばでも、パスタでも、ラーメンでも、麺類全般

が好きな私ですが、自宅では「週に２食まで」と言

い渡されております…。上田市内は皆様ご存じの通

り、老舗も新店もおいしいお店が目白押しです。皆

様もお昼時にツルッといかがですか？

「世の中にはあなたの知らない世界がたくさんある

んだよ」と伝えたいと思います。当時は一途に一生

懸命であったけれども、もう少し広い視野を持って

色々見て、聞いて、体験したら良かったかなと思い

ます。でも、これからでも遅くはないですよね！

知りた
い!
聞きた

い!

Ｑ1. 大切にしている言葉

Ｑ2. 私のオススメの「場所」

Ｑ3. 二十歳の自分に伝えたいこと


